
 

  平成２８年第４回宮古島市議会定例会（６月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下地 明 １  

２ 17 佐久本 洋介 ２  

３ 21 眞榮城 德彦 ３  

４ 13 高吉 幸光 ６  

５ 22 前里 光惠 ８  

６ ８ 上里 樹 12  

７ 25 下地 智 15  

８ 14 富永 元順 17  

９ １ 濱元 雅浩 18  

10 19 垣花 健志 21  

11 23 山里 雅彦 23  

12 10 嵩原 弘 25  

13 ５ 粟国 恒広 28  

14 ３ 下地 勇徳 29  

15 24 池間 豊 31  

16 26 新里 聰 32  

17 ２ 平良 敏夫 36  

18 ９ 上地 廣敏 37  

19 15 新城 元吉 38  

20 ６ 仲間 賴信 40  

21 ７ 國仲 昌二 41  



 - 1 - 

 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．陸上自衛隊配備計画について 

２．７月の参院選から初めて 18 歳以上に

選挙権が与えられましたが高校生への

主権者教育について 

３．平良学校給食共同調理場民間委託へ

のこれまでの取り組み状況について 

４．喫煙室コーナー設置について 

５．大相撲宮古島場所誘致について 

６．イノブタ駆除頭数と今後の対策につい

て 

７．未来創造センター（図書館と公民館の

複合施設）入札不調の原因と今後の対

策について 

 

１．待機児童解消対策について 

２．保育士確保対策について 

３．子供の貧困対策について 

 

１．サトウキビ増産対策について 

 ①ヘリによる野鼠防除の再開について 

 ②野鼠防除薬購入助成について 

 ③ハーベスターオペレーターの技術平

準化指導について 

 

１．宮古空港横断トンネル道路計画につい

て 

２．市街地道路整備構想計画について 

 ①西里通り整備について 

 ②県道 78 号線出口通り拡幅整備につい

て 

 ③Ｂ－53号線宮古高校東側道路拡幅整

備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 
佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．新課の創設について 

 ①新課創設の理由。 

 ②新課の業務内容。 

 ③創設はいつ頃の予定か。 

２．公用車に車載カメラの設置を検討して

はどうか。 

３．人口減対策について 

 ①どのような方針を持って対応していく

のか。 

 ②少子化対策はどのように行っているの

か。 

 ③対策室なり、プロジェクトチームの設置

を検討できないか。 

４．埼玉県川口市の市花テッポウユリにつ

いて 

 ①1939 年川口市の風間喜助さんが伊良

部島に渡り球根を持ち帰り、川口市で

栽培普及につとめ、昭和 41 年市の花に

制定された。市長の見解とこれを機に川

口市との交流を図っていく考えはないの

かどうか。 

 

１．伊良部地区のほ場整備の現況はどう

か。 

２．今後の整備予定は？ 

３．平成30 年伊良部地区へ農業用水が送

水されるが、ほ場整備は間に合うか。 

 

１．伊良部小中一貫校について 

 ①進捗状況はどうか。 

 ②今後のスケジュールについて 

 ③英語の特認校はとれるのか。 

 ④特認校になると特別にどういうことが行

われるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 
眞榮城德彦君 

１．自衛隊配備計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．総合庁舎建設計画につい

て 

１．自衛隊配備計画に関する、先の与党

議員有志による２つの要請について市

長の明確な回答を求めます。 

 要請 

 ①緊迫の度を増す尖閣諸島情勢をはじ

め、近隣大国の軍艦・軍用機の航行、

飛行が実態化し、脅威を増していること

から、南西地域の防衛力を強化し、市

民の生命財産と平和な暮らしを守るた

めにも、本市における自衛隊配備の必

要性を多角的に検証しながら、容認の

態度を明らかにすること。 

 ②防衛省に対し、旧大福牧場周辺地に

おける自衛隊施設建設計画を断念し、

本市における自衛隊施設配置計画を見

直すよう早期に申し入れること。 

 

 今回の補正予算で「庁舎基本構想、基

本計画策定業務委託費」として 2405 万

円、繰入金として計上されていることに関

連して伺います。 

１．この予算の内容と事務作業の流れにつ

いて説明してください。当局はこの予算

の議会承認が得られしだい年内にも建

物の規模や建設位置等に関する具体

的な議論をスタートさせたいとしている

が、議会や市民のコンセンサスがまだ得

られていない状況でいささか建設ありき

の前のめりの姿勢に疑問を感じざるを得

ない。そこでいくつか伺いたい。 

 ①総合庁舎建設は、つまりは分庁方式

を廃止することになるが、各分庁舎の建

設と跡地の利用計画はどうするのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 
眞榮城德彦君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②漠然としたものでもいいですから市長

のイメージしている建設場所はどの地域

を想定しているのか。それがはっきりしな

いと議会も市民も具体的な議論に入り

にくい。 

 ③総事業費はいくらぐらいを見込んでい

るのか。 

 ④聞くところによると当局は、すでに設計

関連業者に対し、事業説明をしたという

情報があるがそれは事実か、事実だと

すればそれはいつごろの話か。 

 ⑤建設事業費に関しては、合併特例債

を活用するとしているが、所詮、２割程

度は自己負担となる起債残高が増える

し、またピーク時には年間の公債費が市

税を越えてしまうという状況も予想され

る。その他新しい箱物事業も目白押しの

予定である。財政は大丈夫か。 

 ⑥庁内検討委員会及び学識経験者等

外部関係者も交えた検討委員会を立ち

上げる方針の様だが、委員会のメンバ

ー構成が気になる。例えば財政面や行

政運営、あるいは住民サービス等、予算

の効率的配分の観点からも各界各層の

専門家を入れて多角的に議論するべき

ではないか、当局の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 
眞榮城德彦君 

３．児童、生徒の貧困問題に

ついて 

 

 私は行政の原点は、これまで何度も言っ

ているように教育と福祉だと思っています

から、社会的に緊急性を要する子供の貧

困問題について３月定例会に続いて質問

いたします。３月の議会答弁で教育長は、

４つの事業、つまり、教育相談事業、まてぃ

だ教室、スクールソーシャルワーカー、そ

れから貧困対策支援員、これらの事業に

ついて、仕事の量と複雑化がますます進

行していく中で、横の連携が難しくなって

いる。また、待遇の面でも極めて低く抑え

られていることに対し、今後その改善策を

早急に講じる必要があると説明し、また市

長は貧困対策を念頭に政策参与の起用

を提案した上で特に彼らの報酬について

は規則なり、条例を改正してでも善処して

いきたいと前向きな姿勢を示しています。

そこで改めて伺います。 

１．横の連携がスムーズに行かないのであ

れば、機構改革を断行してみてはどう

か。つまり、まてぃだ教室と教育相談室

を教育研究所の下部機関から切り離し

統合させ、例えば「児童支援センター」

のような組織を設立する考えはないか。 

２．その活動場所として、下地や城辺でな

く、例えば中央公民館あたりの一角を拠

点として提供できないか。 

３．その組織を市の直轄機関として、業務

委託契約あるいは指定管理者制度の

適用というのは考えられないか。 

４．ＮＰＯ法人として設立を促し、市が積極

的に支援助成して子供達が安心して過

ごせる居場所づくりの環境整備をする考

えはないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 13 番 
高吉幸光君 

１．ピロリ菌検査の推進につ

いて 
 
 
 
 
 
 
２．伊良部地区小中一貫校

（結の橋学園）について 
 
 
 
 
３．宮古島ふるさとテレワー

ク推進について 
 
 
 
 
 
 
 
４．宮古島市中小企業説明

会・新卒者の確保につい

て 
 
５．地下ダム資料館について 
 
 
 
 
 

 前回の質問では宮古島市は胃がんの

罹患率が低いとの答弁。 
１．胃がんだけではない、除菌で原因を

潰すことが大事。 
２．ピロリ菌感染でかかる病気の重篤化

を防ぐことにより医療費の抑制を図

るべき。 
 
１．特色ある学園として一貫校ではなく

義務教育学校ではどうか？ 
２．今回、東京都日野市の給食の取り組

みを視察した自校調理方式の導入を

してはどうか？ 
 
１．テレワークについての環境づくり

は、コワーキングスペースから取組み

を。 
２．徳島県神山町のようなセカンドオフ

ィス村的な発想（インフラにかかる経

費の集約化）を持っているか。 
３．地元出身者の企業などへの働きか

け。 
 
１．宮古島市としての就活への取り組み 
２．地元企業と新卒の子供たちを繋ぐた

めの窓口の設置を！ 
 
１．展示物の修理をお願いしたが進捗

は？クーラーも壊れていたが？ 
２．展示物の更新などはどのようになっ

ているか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 13 番 
高吉幸光君 

６．地下水保全の取り組みに

ついて 

 自衛隊施設建設計画にばかり目が向

いているが地下水の水質保全に向けた

取り組みが必要。 
１．先日、公明党として白川田水源流域

への集落排水事業の導入を要請した

が市の考えは？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
前里光惠君 

１．市長の施政方針について １．陸上自衛隊駐屯地建設計画について 
 ①去った３月定例会の私の一般質問

に「学術部会の報告を踏まえて審議会

で結論が出る。審査結果は公表する」

と市長は答弁されておりますがなぜ

公表しないのか。 
 ②白川田水源への影響が指摘された

場合建設は不許可とするかとの私の

質問に対して市長は「審議会結果を尊

重し、その通り決定したい」と答弁さ

れました。市長は現在、駐屯地建設に

対して、不許可とする考えはあるのか

下地敏彦市長の見解を伺う。 
 ③宮古島市地下水審議会の学術部会

が「施設建設は認められない」とする

結論の報告書に対して、市が同部会の

部会長に対して内容の修正を求めた

と報道されております。 
  誰が指示し、誰が文言を修正したの

か。また、報告書の修正内容について

詳しく説明を求める。それから中西康

博部会長へのメールは誰が行ったの

か伺う。 
 ④報告書は委員２人から一部文言の

微調整があり完成したと報道されて

いますが、その内容について詳しく説

明を求める。また、委員２人とはどな

たか伺う。 
 ⑤下地市長、長濱副市長ともに学術部

会は「権限を越えている」と主張され

ているが、どの文面が権限を越えてい

るのか、詳しく説明を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．上下水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市景観条例につい

て 

 

 

 

４．宮古島市職員不祥事及び

再発防止対策について 

 ⑥４月 28 日に防衛局から陸上自衛隊駐

屯地建設計画で地下水流域外に全て

の施設を移動させた修正図面が示され

たことを理由に「市地下水保全条例に

定める対象事業には当たらず、事前協

議の必要はない」とする文書を５月10 日

付けで送付したと報道されておりますが

それは事実か伺う。 

 

１．宮古島市地下水保全条例に定める市

地下水流域について、市民にわかりや

すく明確に説明を求める。（市民に詳し

く地図を示して説明してください。） 

２．陸上自衛隊駐屯地建設が行われる場

合、排水や汚水処理いわゆる下水道条

例について規準や規定、罰則について

伺う。 

 

１．旧大福牧場周辺に陸上自衛隊の駐屯

地を建設する場合で建物等建築物は

宮古島市景観条例でどのように規制さ

れているのか条例の内容について伺う。 

 

１．下地敏彦市長は平成 21 年１月に市長

に就任して以来、今年で８年目に入っ

ております。そこでお伺いいたします。

下地敏彦市長が就任して今日までの間

に発生した職員の不祥事は 

 ①何件 

 ②発生年度 

 ③事件の内容 

 ④職員の処分内容 

 ⑤事件による市の損失 

 について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．議案第 84 号、宮古島市長

等の給料の特例に関する

条例の制定について、関

係業者の処分について、

特別職の給料と賞与につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．市長、副市長及び教育長

の特別職等の職員退職手

当支給について 

２．去った３月定例会で議案第 42 号宮古

島市職員倫理条例が制定されました。

たび重なる職員の不祥事をなくすため

の職員倫理条例の制定であったと思っ

ております。しかし、残念ながら、条例制

定後も悪質な職員の不祥事が発生して

おります。もっと厳罰化した内容の条例

に改めて行くべきであると考えますが、

当局の見解を伺う。 

 

１．提案理由として一連の不法投棄ごみ処

理問題における不適切な事務処理によ

り、議会や市民に対する市長及び副市

長としての所要の措置及び責任を処す

るため本案を提案します。とあり市長給

料月額 20％減の 664,000 円、副市長の

給料月額を 15％減の 561,000 円とす

る。平成 28 年７月１日から平成 28 年９

月 30 日までの３ヶ月間となっておりま

す。なぜ市長が 20％減、副市長が 15％

減としたのか、その根拠について伺う。 

２．不法投棄残存ごみの再撤去進捗状況

について伺う。 

３．関係業者の処分について伺う。 

４．市長、副市長及び教育長の月額の現

在の給料支給額と夏、冬の賞与それぞ

れの総支給額について伺う。 

 

１．どのような条例に基づいて支給される

のか伺う。 

２．本市の下地敏彦市長の現在の給料額

で２期８年間で算定した支給はいくらに

なるか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

 

 

７．農畜産業行政について 

３．長濱副市長の現在の給料額で２期８年

間で算定した場合の退職手当支給額に

ついて伺う。 

４．教育長について現在の給料額で 1 期４

年間で算定した退職手当支給額につい

て伺う。 

 

１．流通不利性対策について 

２．野そ駆除について、取り組みについて 

３．宮古牛のブランド化の取り組みについ

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ８番 
上里樹君 

１．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自衛隊配備について 

１．宮古島市防災計画について 
 ①熊本地震は、活断層の直下型地震で

大きな被害が発生しました。宮古島市

の防災計画に死角・盲点はありません

か。 
 ②宮古島市の活断層は、どのようにな

っていますか。 
 ③宮古島市の民家の耐震化率は、どの

ようになっていますか。 
 ④エコノミークラス症候群への対応

策は、どのように考えていますか。 
 ⑤罹災証明発行について、速やかに発

行する体制の確立はされていますか。 
 ⑥今回の熊本地震を受けて、宮古島市

の防災計画の死角・盲点について、今

後、防災対策を強化していく上で市長

の所見をお伺いします。 
 
１．「大福牧場地区」への配備について 
 ①防衛局が新たに宮古島市に示した

修正図面は、宮古島市の防災マップで

は、どのような場所と位置づけていま

すか。なぜ、そのような場所を選定し

たのか、防衛局は、宮古島市へどのよ

うに説明していますか。 
 ②防衛局の修正図面について、地下水

審議会・学術調査部会で審議すべきで

す。市長は、全ての建設予定施設が地

下水流域外に移動されており、市地下

水条例に定める対象事業には当たら

ないと判断を下し、防衛局に対して事

前協議の必要がないとの文書を送付

していますが、その根拠についてお伺

いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ８番 
上里樹君 

  ③新たな修正図面には、通信施設、地

下指揮所、地対艦ミサイル、地対空ミサ

イルの配置が示されておりません、それ

ぞれの配置はどのようになりますか。 

 ④防衛局はなぜ、陸上自衛隊駐屯地建

設事業計画書（協議書）について学術

調査部会が結論を出し、その結論を受

けて地下水審議会が開かれる予定にな

っているのに、３月 30 日にいきなり同計

画書（協議書）取り下げたのかその理由

と、市長が同部会の結論に修正を要求

したのはなぜなのかその経緯について

伺います。 

 ⑤地下水審議会や学術調査部会の議

事録等の公開について、市民団体から

求められ、市議会もその公開を求める

請願を全会一致で可決し、市議会一般

質問でも公開を求められ、公開すると答

弁してきた経緯があり、市長は速やかに

公開すべきです。 

 ⑥「大福牧場地区」への配備面積はどの

ようになっていますか。 

 ⑦「配備が必要」というのであれば、市長

は市民への説明を広く行うべきだとい

う、私の一般質問に対し、市長は「防衛

省は具体的な計画が決定した後、地主

の合意が得られ次第、説明会を開催し

たいというふうなことを言っておりますの

で、決定すれば説明会を開くと思いま

す」と答弁しております。それとの兼ね合

いで、12 日に開催された説明会はどの

ような位置づけになりますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．平和行政について 

２．「千代田カントリークラブ地区」への配

備について 

 ①予定地はサキタガー湧水の上流に位

置しています。よって「千代田カントリー

クラブ地区」の水は、ラムサール条約に

登録されている与那覇湾に流入しま

す。環境保全の観点からも環境アセスメ

ントの実施が必要だと考えますがいかが

ですか。 

 ②「千代田カントリークラブ地区」への配

備面積はどのようになっていますか。 

３．自衛隊基地について 

 ①市長に、野原地域住民が、大型ヘリコ

プター騒音・風圧振動被害低減の要請

をしたが、なんら改善されないということ

です。住民の要請に応えるべきです。

市長は要請を受けどのような取り組みを

しましたか、説明をお願いします。 

 ②「宮古分屯地」内の建設工事につい

て、先の定例会一般質問への答弁で、

宮古島市は「平成 25 年度に沖縄防衛

局から説明を受けております」という答

弁でした。その説明の内容を具体的に

お聞かせください。 

１．核兵器廃絶平和都市宣言について 

 ①2007 年８月 26 日核兵器廃絶平和都

市宣言から来年は 10 周年の節目を迎

えます。節目に相応しい取り組みが必

要と考えます。同宣言の碑の建立をす

べきだと考えますがいかがですか。 

 ②本市の被爆者は何人ですか。 

２．戦跡について 

 ①戦跡の保存と案内板の設置の取り組

みについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 25 番 
下地智君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．天然ガス利活用について 

①１日可能な限界水量の調査状況につ

いて 

２．環境エネルギーに関連した研究機関

の誘致についての取り組み状況につい

て 

３．平良学校給食共同調理場の過重な労

働解消に向けた取り組み状況について 

①調理員の確保は。 
②指示系統について 
③熟練者の育成 
④賃金の調整は。 

４．専門学校誘致に向けての取り組みに

ついて 

５．政策参与の配置により子供の貧困対

策強化策は、どのように図られているの

か。 

６．移住、定住受け入れに向けたきっかけ

づくり事業について、ワーキングチーム

の設置はされているのか。 

７．渡口の浜隣接市有地の売却について 

①現在の動向は。 
②売却の際の手順は。 

８．サンエー宮古島シティ計画事業進捗状

況について 

９．増加するクルーズ船の入港による受け

皿づくり対策について 

10．ガイド（通訳）の人材育成について 

11．未来創造センター建設事業の進捗状

況について 

12．陸上自衛隊駐屯地建設計画について 

①市の諮問機関である学術部会の結

論に「修正」を求めたことについてど

ういった意図で修正を求めたのか。 

②地下水審議会の議事録を公開しな 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 25 番 
下地智君 
 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 い理由 

③マスコミ等ですでに明らかになった

学術部会の内容を踏まえ市長は旧

大福牧場周辺での建設計画につい

ての見解は。 

 

１．３型給水器の利用状況について 

①現金からコインに移行しての利用状

況は、どう変わっているのか。 

②土地改良区の管理職手当の復活の

理由 

③土地改良区の専務職の設置の理由 

④食肉センターの運営状況について 

ア．１日の処理頭数はどうなってい

るのか。 

イ．枝肉格付資格者の採用による

効果は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 14 番 
富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．排水路の整備について 

 

 

 

３．私道整備について 

 

４．空き家対策について 

 

 

５．有害鳥獣被害について 

 

 

１．地下水保全について 

①白川田水源流域周辺での自衛隊誘

致反対について 

②白川田水源流域周辺での農集排事

業の早期導入計画について 

２．国際交流事業について 

①アゼルバイジャン共和国・ナヒチェバ

ン市との交流について 

②ハワイ・マウイ市、台湾基隆市との交

流について 

３．国際観光医療大学及び専門学校の誘

致について 

４．ふるさと納税について 

①ふるさと納税を活用して、給食費無料

化の実現について 

②納税者への返礼品はどうなっている

か。 

 

１．４月の大雨で多くの場所で冠水、床上

浸水被害状況と排水路の管理状況に

ついて 

 

１．私道整備交付金活用の状況について 

 

１．当市の空き家調査状況と、今後の取り

組みについて 

 

１．イノシシ、クジャク、野そ被害状況につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ １番 
濱元雅浩君 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興策について 

 

１．公共施設等総合管理計画の策定につ

いて 

①平成 26 年度に計画策定業務の委託

契約を締結し、平成 27 年度中に策定

を完了していると思われるが、どうなっ

ているのか。 

（平成 27 年９月定例会：総務部長答弁

より） 

２．第２次宮古島市総合計画について 

①昨年８月末に基本方針を定め、11 月

には市民アンケート実施、本年４月に

は素案に対するパブリックコメントを実

施したいということだったが、進捗はど

うなっているのか。 

（平成 27 年６月定例会：企画政策部長

答弁より） 

３．総合庁舎建設について 

①総合庁舎は島の中心となる建物であ

り、将来の「まちづくり」においても核と

なる事業だと考えますが、第２次宮古

島市総合計画や明確な都市計画も示

さないまま、「基本構想や基本計画は

用地が決まらなくてもとりあえず走ろう」

と言うような姿勢で、この計画に取り組

むことが多くの市民に受け入れられる

とお考えですか？ 

（平成 28 年３月定例会：副市長答弁よ

り） 

 

１．CIQ（税関・出入国管理・検疫）の整備

について 

①沖縄県は宮古圏域２空港への CIQ 導

入＝２空港への国際線の就航に対し

て消極的なのでしょうか？ その際、市

はどのような主張で県と交渉する予定 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ １番 
濱元雅浩君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．上下水道事業について 

 

 

でしょうか。 

（平成 28 年３月定例会：副市長答弁よ

り） 

２．伊良部地区観光地整備総合計画につ

いて 

①計画で示されているスケジュールに沿

って、牧山公園及び通り池周辺等の

重要整備地区を優先に、平成 28 年度

に重点整備地区の実施計画が策定さ

れると思いますが、どのような実施計

画をお考えですか。 

（平成 28 年３月定例会：伊良部支所長

答弁より） 

３．スポーツ観光交流拠点施設の運用計

画について 

①現在、イベント誘致班の人数、規模

はどの程度か。 
②こけら落としイベントはどのよう

になっているのか。 
③ネーミングライツの交渉はどのよ

うになっているのか。 
４．臨海地域の開発について 

①本年大型クルーズ船が数多く入港

し、多くの外国人観光客が宮古島に訪

れています。平良港の拡張整備が進

み、今後もクルーズ線が定期的に就航

するとなれば、平良港周辺臨海地区

の観光拠点整備が必要かと思います

が、そのようなお考えはないか。 

 

１．局地的大雨等に対する都市機能対策

について 

①近年、下水道設備の能力を超える局

地的な大雨等で、道路の冠水や家

屋浸水被害の恐れが高まっています 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ １番 
濱元雅浩君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市長の政治姿勢について 

 

が、現在、市としてはどのような予防

策、対応策をお考えかお聞かせくだ

さい。 

２．水道事業の安定継続のための料金設

定について 

①人口減少や水道施設の老朽化等を

起因として、多くの地域で水道料金の

値上げが続き、今後もその傾向にある

と言う新聞記事がありましたが、宮古島

市はどのような状況にあるか。 

（平成28年６月８日 宮古新報記事より） 

 

１．陸上自衛隊の宮古島駐屯について 

①受け入れの条件は「地権者承諾と法

令遵守」との説明だったが。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 19 番 
垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．上下水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公園の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

１．自衛隊配備について 

①住民説明会について 

②受け入れ表明について 

２．地下水審議会について 

①地下水審議会と学術部会の守秘義

務について 

②地下水に影響のない施設の地下水

審議会の必要性について 

３．子供の貧困問題の取り組みについて 

①調査は行われたか（県内での貧困

率）。 

②今後の対応について 

４．宮古空港の地下道について 

①平良―新里線の復活（県に要望でき

ないか） 

 

１．地下水の保全について 

①水道水源保全地域内の家屋（添道、

福山、ニャーツ）の浄化槽整備がされ

ていない家屋の調査は行われている

か。 

２．集落排水事業について 

①水源保全地域内の集落排水事業の

取り組みについて 

②これまでの経緯と今後について 

３．保全地域への下水道整備について 

 

１．公園の使用申請と管理について 

①使用申請受付課と公園の管理課が

違っていて、利用する際不便に感じ

る。統一できないか。 

②申請受付課が市民にわかりづらい。

一元化できないか。 

２．遊具の点検について 

①遊具の老朽化により事故が起きてい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 19 番 
垣花健志君 

 

 

 

 

４．道路の管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

ると聞いているが、市の公園の遊具に

ついて、調査や点検は行っている

か。 

 

１．道路工事の優先順位について 

①調査の進捗状況について 

②Ａ－28 号線について 

③腰原 12 号線について 

④トラック組合から空港線への道路につ

いて 

（事故が多く危険であるが、対応の予

定はないか）。 

⑤国道 390 号線危険地域の解消につ

いて 

（390 号線からメモリアルパークに右折

する三叉路は右折するため停車する

車両との事故が発生しているが、県と

の協議は行われたか） 

 

１．野そ対策について 

①散布について（空中散布にすべきで

はないか） 

２．ツツガムシ病対策について 

①池間島での感染について 

３．有害鳥獣駆除と調査について 

４．畑の陥没について 

①城辺下里添の畑の陥没について 

（現状と今後について） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 23 番 
山里雅彦君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．港湾行政について 

 

 

３．公共下水道行政について 

 

 

 

 

１．総合庁舎建設計画について 

①総合庁舎建設計画事業内容と、タイ

ムスケジュールについて伺いたい。 

②総合庁舎建設事業（設置場所）につ

いて、パブリックコメント（市民意見）を

聞くことも重要だと思うが。 

③庁舎の跡地利用については、庁舎建

設と並行して取り組み、地域の活性

化に繋げていくことが必要だと思う

が、考えを聞かせていただきたい。 

２．陸上自衛隊配備計画について 

①地下水保全の観点から、大福牧場周

辺での陸上自衛隊駐屯地配備計画

について、断念するよう市として防衛

省に求めることはできないか、市長の

見解について伺いたい。 

②市民団体から開示請求されている、

防衛省から提出された陸上自衛隊駐

屯地建設事業に関する計画書、協議

書の開示について市長の見解は。 

３．電線の無電柱化事業計画について 

①台風災害時の安心・安全面や景観な

ど、観光振興等においても、電線地

中化、無電柱化は必要だと思うが、事

業計画、取り組みについて、どう考え

るか伺いたい。 

 

１．大浦湾整備計画について 

①船揚げ場上部の舗装整備について 

 

１．公共下水道整備について 

①観光振興や水産業振興、自然環境を

守るためにも、公共下水道整備は重

要であると思いますが、公共下水道

の面整備状況と今後の取り組みにつ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 23 番 
山里雅彦君 
 

 

 

 

 

４．道路行政について 

いて伺いたい。 

②下水道の加入率状況や取り組みにつ

いて 

 

１．道路の安全対策について 

①危険個所道路、交差点における停止

線や標識設置等について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 10 番 
嵩原弘君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．都市計画について 

①竹原地区土地区画整理事業の事業

完了はいつごろか。また、今年度の

事業計画について伺います。 

②同区画整理事業区域内での計画変

更について伺います。 

③同事業区域内の新設道路等の上水

道、下水道の整備計画はどのように

なっているか伺う。 

④新設道路の街灯設置計画はどのよう

になっているのか伺います。 

２．未来創造センター設計変更について 

①市の入札予定価格と業者の入札額

が１工区で４億円の開き、２工区では

７億～８億円の開き。合計で 12 億円

もの開きがある。設計そのものに無理

があるのではないか、設計を見直しシ

ンプルなデザインでやり直すべきと考

えるが？ 

②市民が期待する図書館（中央公民館

併設）は機能性を重視すべきであり、

地元の技術での施工管理ができる鉄

筋コンクリートづくりでできないものか

伺います。 

３．総合庁舎整備事業について 

①現在、市は大型施設建設に莫大な予

算を投入しています。総合庁舎の概

算予算は６０億円を超える試算となっ

ておりますが、将来に市民に大きな

負担とならないか危惧します。分庁方

式で最大限の市民サービスができる

よう取り組んでもらいたい。 

②市行政は当然のことながら市民が主

役であり、市民の声を最大限くみ取り

市政運営を行うことは市長の責務で 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 10 番 
嵩原弘君 
 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

あります。総合庁舎建設にあたっては

市民がどのような考えを持つのか調

査が不可欠と考えます。市民アンケ

ートなどの考えはないのか伺います。 

 

１．サトウキビ増産へ向けた野鼠防除策に

ついて 

①生産農家の高齢化に伴い農業振興

に真剣に取り組まなければならないと

思いますが、これまでヘリコプターで

行っていた野鼠防除の予算処置を復

活させ農家の負担軽減に取り組む考

えはないのか伺います。 

②これまで無償だった野鼠防除の農薬

が農家負担となり農家の理解が得ら

れない、当局の説明を求める。 

 

１．宮古島の地下水保全対策について 

 宮古島への陸上自衛隊配備計画に伴

い地下水保全対策についての市民の

関心が高まってきました。行政はもとより

市民一人一人が私たちの命の水を守り

後世へ繋いでいくことは当然の責務で

あります。市は地下水流域界を調査設

定し地下水保全に努めていますがさら

なる行政指導が必要と考え次のような取

り組みができないものか伺います。 

①宮古島市全世帯の汚水、生活雑排

水処理の調査。 

②地下水流域内地域（福山、西原、高

野、宮原、添道など）の調査及び集落

排水事業の導入、もしくは合同浄化

槽の設置指導など。 

③市街地内のニャーツ水源地周辺は地

下水保全地域に指定し地下水源保 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 10 番 
嵩原弘君 
 

 全のためさまざまな規制をかける必要

があると考えます。できるかどうか伺い

ます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ５番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．陸上自衛隊配備について 

２．市総合庁舎建設基本構想計画策定に

ついて 

３．平良港、港湾区域と各漁港の廃船撤

去について 

４．宮古空港内、手荷物保安検査場の増

設について 

５．生活バス路線について 

 

１．宮古島市立各小中学校教室のクーラ

ー設置について 

２．学習用 LTE タブレット（ICT)端末導入

について 

３．平良学校給食共同調理場民間委託に

ついて 

 

１．野そ防除について 

２．水産業の生産者金融支援について 

①セーフティーネット 

②養殖もずく網 

３．与那覇湾内の海面利用カイト規制につ

いて 

 

１．国道 390 号線と県道平良久松線の交

差点の右折専用信号機設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ３番 
下地勇德君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

１．陸上自衛隊配備計画で旧大福牧場周

辺での駐屯地建設計画に 10 人の与党

議員から、同地での建設については、

市民の理解を得ることは到底困難として

断念を早期に申し入れるよう要請した

が、別の場所での建設に対し市長の見

解をお聞かせいただきたい。 

２．市長は施政方針の中で団地の整備等

を述べておりますが、現在進められてい

る団地名をお伺いします。また、老朽化

が進んでいる荷川取団地、上原団地の

整備計画はないのか。また、団地等の

耐用年数は何年か。 

３．スポーツ関係についてお伺いします。 

①近年、大学、社会人野球等各種のス

ポーツ団体のキャンプ等が多く行わ

れておりますが、現在キャンプが行わ

れている団体の数は。 

②キャンプの問い合わせ等は年間何件

ほどあるのかお伺いします。 

③スポーツ施設等の今後の整備計画は

あるのか。 

 

１．食肉センターについてお伺いします。 

①現在１日の牛、豚、ヤギの処理はどれ

だけ行われているのか。 

②収支は、今後の目標は。 

③話は少しそれますが、大雨時に食肉

センターからの雨水に汚泥等が混じ

って畑や道路に流出があるとの話が

ありますが、対応は行われているかお

伺いします。 

２．サガリバナ（添道）群生地周辺の整備

について、６月３日に話し合いが行われ

ました。その内容をお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ３番 
下地勇德君 
 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下崎西原線について 

①４月 20 日、成川公民館で話し合いが

あり、その後の結果は。 

②成川と西原の間の土地はどうなって

いるのか。 

２．荷川取線について 

①３月定例会で速やかに事業に着手し

ていきますと答弁されましたが、地域

への説明会等はいつ頃を予定されて

いるのか。 

３．平良土建から先嶋シャッターまでの道

路の件でお伺いします。 

①12 月定例会では、平成 28 年度新規

採択に向けて県と調整中と答弁しま

したが、今後の整備計画は。 

４．荷川取公民館と荷川取公園への道

路、荷川取団地から荷川取公民館への

道幅が狭いため車の往来、人の往来等

が危険な状況になっています。拡幅整

備はできないかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 24 番 
池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．新庁舎建設について 

１．不法投棄問題について 

①２度の減給処分を受けることになるが

そのことについての市長の考え。 

②市長 20％、副市長 15％の減給につ

いては誰が決めたのか。 

③処分については妥当だと思っている

のか。 

④業者の処分については、市長はどの

ように考えているのか。 

２．職員の不祥事について 

①職員の飲酒絡みの事件について 

②職員の綱紀粛正について 

③懲戒処分について 

３．陸上自衛隊の配備について 

①陸上自衛隊の配備については議会

でも賛成可決しているが、いまだに混

乱していることについて市長の見解

は。 

②地下水審議会の調査報告をしなかっ

たり、学術部会の調査報告書に対し

て修正を要求したことについての市

長の見解。 

 

１．水産業（モズク養殖）の担い手育成に

ついて 

①農業に関しては、就農支援や担い手

育成等の若者を育てる補助事業がい

くつもありますが、漁業に関してその

ような補助制度はあるのかについて

伺います。 

 

１．総合庁舎の建設についての委託料が

2,400 万円程計上されました。検討委員

会を立ち上げてから建設までの詳しい

工程の説明を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 26 番 

新里聰君 
１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長、副市長の給料の減額及び関連

事項について 

①給料を減額する条例提案理由に不

適切な事務処理よりとありますが、不

適切な事務処理とは何を指している

か。 

②同じく、同提案理由に議会や市民に

対する市長及び副市長としての所用

の措置及び責任を処するため本案を

提出とありますが、本文の意味をもっ

とわかりやすく説明してください。 

③市長は、職員の文書の改ざんや虚偽

報告による公金支出について、司法

に判断を委ねることをしなかった。そ

の理由を説明願いたい。 

④ごみ問題で当局との関係を指摘され

ている業者が、その後も指名を受け、

業務を受注契約していると聞くが事

実か。何の業務をいくらで契約してい

るか。 

⑤この業者のごみ問題発覚後の指名回

数についても説明ください。 

⑥市長の給料を 20％３ヵ月、副市長を

15％３ヵ月減額すると提案しておりま

すが、これで責任は果たされるとの思

いで提案しているのか。 

２．総合庁舎建設事業について 

①総合庁舎整備事業費として委託料が

2,405 万 2,000 円計上されている。 

ア．2,405 万 2,000 円の積算根拠を示

していただきたい。 

イ．この予算が可決されたら総合庁舎

建設に向けて、年度目標が立てら

れ業務が進められていくと思うが、

説明ください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 26 番 

新里聰君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ウ．新市建設計画に基づく庁舎建設

との説明もあるが、当局がなすべき

ことは、まず現在ある旧５市町村の

庁舎の利用方法を市民に示し理解

を得ることが先に行うべきことじゃな

いですか。 

エ．市長就任７年を経過しているが、

いまだに後利用の方法が示せない

理由は何か。 

３．自衛隊配備問題について   

①野原部落自治会長より、市長及び議

会に対し、千代田カントリークラブゴ

ルフ場への陸上自衛隊配備計画の

撤回を求める要請が行われた。内容

を精査すると基地から発生する被害

に悩まされているも、国防に寄与する

重要な基地として理解し、共存共栄

に努めてきたが、防衛省の不適切な

対応に不信感をもっており、反対決

議へと拡大しております。このことに

対する市長の見解を求める。 

②平成 21 年６月 29 日野原自治会から

市長に対し、４項目の要請をしており

ますが、何ら改善されていないことに

も言及しております。これについて市

長の見解を求めます。 

③大福牧場での建設計画について 

ア．大福牧場周辺での建設計画につ

いては、自衛隊賛成とする多くの市

民からもこの場所での建設には反

対との声がある。市長は政治決断

すべきではないか。 

イ．私はこれまで市長に対し、建設場

所については、国の言いなりでは

なく島の主体性で島づくりの観点か 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 26 番 

新里聰君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ら市民の理解を得ながら市長が判

断すべきと主張してまいりました。

市長の見解は。 

ウ．本市への陸上自衛隊配備につい

ては、賛成、反対の意見が過激に

なってきている。私はこれまで何度

も住民投票で住民自らが決める、こ

のことが最善だと主張しているが、

市長の見解は。 

エ．市民は、議員、市長を選挙で選

ぶ場合、候補者の相対的な政治に

対する姿勢も重視するが、それ以

上に地縁、血縁で投票することも否

定できない。陸上自衛隊配備のよう

な後世まで大きな影響を及ぼす事

象については、直接住民投票で決

定し、結果については全住民責任

を負う。これがベターだと思う。市長

の見解は。 

オ．平成 28 年６月 12 日防衛省住民

説明会資料 16 ページの南西諸島

防衛態勢の中期防の主要事業の

中に 

(1)V－22 オスプレイの導入（17 機） 

(2)輸送機（C-2）の着実な整備（10

機） 

(3)輸送艦の改修（水陸両用車や V

－22 オスプレイも運用） 

(4)水陸両用作戦等における指揮

統制、大規模輸送、航空運用

能力を兼ね備えた多機能艦艇

のあり方についての検討 

(5)初動を担任する警備部隊の新

規配置による南西地域所在部

隊の増強 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 26 番 

新里聰君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(6)水陸両用作戦専門部隊として

「水陸機動団」を新設 

とあります。以上６項目について、

宮古島陸上自衛隊配備による影響

について説明いただきたい。 

４．地下水審議会及び学術部会への対応

について 

①このことについては、宮古テレビよりア

ンケートがありました。質問項目につ

いて持論を申し上げ、対する市長の

見解を求めたい。 

ア．市の諮問機関である地下水審議

会、学術部会の結論に対し、市長

が、報告及び答申の前に修正を求

めたことに対し、越権行為にあたる

かとの問いに対し、私はあってはな

らない越権行為である。行政の長

が、諮問機関から答申を受ける前

に情報を確知し、市民に情報を隠

蔽したまま、修正を求める行為は、

越権以上の背信行為だと思うと答

えた。市長の見解は。  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ２番 
平良敏夫君 

１．市長の市政運営について   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

１．宮古島市地下水保全条例第４章第 27

条に「宮古島市地下水審議会を置く」と

ありますが、地下水審議会の役割はどう

いうものか。 

２．地下水審議会の下部組織に学術部会

がありますが、学術部会の役割はどうい

うものか。 

３．地下水審議会及び学術部会の審議内

容は、その委員には守秘義務はないの

か。 

４．下地島空港の利活用推進の現状はど

うなっているか。 

 

１．平良学校給食共同調理場での労働環

境は、改善されているか。 

２．平良学校給食共同調理場での臨時職

員の月給手取りが安すぎますが、改善

されているか。 

３．文部科学省は、公立学校給食費の徴

収業務を学校ごとではなく、設置者の地

方自治体に移管するのが望ましいと検

討チームが報告していますが、教育長

の見解をお聞かせください。 

 

１．アゼルバイジャン共和国のナヒチェバ

ン市と交流は持てるか。また、将来、姉

妹都市を結ぶ可能性はどうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ９番 
上地廣敏君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農水産業の振興策につい

て 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

１．陸自配備計画に対する市長の見解を

伺う。学術部会報告も含めてお願いしま

す。 

①大福牧場周辺 

②千代田カントリークラブ 

２．農地転用許可基準について 

①県との協議結果について 

３．地元マスコミの休刊日の変更について 

 

１．農業振興基本計画及び実施計画の策

定について 

２．漁業協同組合統合について 

①宮古島漁業協同組合と池間漁業協

同組合について 

 

１．来間集落内の開口型側溝の改修につ

いて 

①平成 25 年５月 15 日付、来間部落会

からの要請について 

２．県道狩俣線から宮古島海中公園まで

の道路改修について 

①進捗状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 15 番 
新城元吉君 

１．自衛隊配備問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．「自衛隊配備の空白地域」として「防

衛」の名のもとに宮古島を中心とする南

西諸島の軍事要塞化が進められようとし

ていますが、このような動きを市長はど

のように捉えていますか。 

２．昨年12 月25 日に沖縄防衛局から協議

書が宮古島市長に届けられていました

が、これが長いこと伏せられていました。

なぜですか。この協議書をぜひ公表し

てください。 

３．防衛省は宮古島市に提出していた配

備にかかわる協議書を 2016 年４月１日

付で撤回していました。なぜですか。そ

の内容は市長のみが知っていて、議会

や市民には全く知らされていなかった。

なぜでしょうか伺います。市長はなぜか

４月８日には記者会見を開いて協議書

が取り下げられたと発表した。地下水審

議会の報告を事前に防衛局に伝えたと

思われるが、いかがでしょうか。 

４．2016 年３月までに計４回の地下水審議

会と専門の学術部会が開かれている

が、その審議会公開を求めたのに市長

のもとで公開が許されず、密室で会議

が行われた。また、議事録の公開も幾

度要求しても拒否された。なぜそのよう

なことをし続けたのか。そのわけを今こ

そお聞かせください。 

５．市長は地下水審議会学術部会の報告

書も開示せず、あろうことかその報告書

の修正を部会長に要求していたことが

判明しました。その要求は拒否されまし

たが、なぜ市長は報告書の改ざん修正

を要求したのか、明らかにしてもらいた

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 15 番 
新城元吉君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境問題について 

 

 

 

 

 

３．不法投棄ごみ残存問題に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

６．防衛省は６月 12 日の説明会で基地配

備は問題の水源流域から少し場所をず

らして建設すると主張していた。しかし、

多数のいわゆる与党議員の多くも白川

田水源流域での基地建設に賛同しない

と市長に要請しています（６月 14 日）。

市長はみずからがかかわった自衛隊配

備問題に今後どのように対処していきま

すか。 

 

１．イムギャーマリンガーデンに接する海浜

がどす黒いヘドロ状態になったいました

が、その原因は究明できていますか。ま

た、改善策はどのようになっています

か。 

 

１．城辺保良地区崖下２カ所の再撤去作

業はどのようになっていますか。協議書

に即して再撤去作業は果たされていま

すか。 

２．城辺友利崖下の土壌再調査はどうなっ

ているのでしょうか。 

３．３月 30 日に不法投棄ごみ残存問題で

公文書偽造にかかわった職員２人を６カ

月 10％の減給処分にして、今定例会で

これを参考にして市長、副市長を減給

処分にする条例案が提出されています

が、これによって不法投棄ごみ問題は

行政責任が果たされたことになるのか。 

 

１．福嶺中学校が現在休校状態になって

いるが、再開校になるための要件はど

のようになりますか。 

２．校区制の問題等については、教育委

員会はどのように対処していますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ６番 
仲間賴信君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育委員会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．自衛隊の必要性について 

２．バス路線延長戦（線）について 

３．伊良部島白鳥崎前、一周道路の塩害

で傷んだふた、グレーチング、ガードレ

ールの取りかえについて 

４．伊良部島牧山展望台下、里道通行不

能状態について 

５．伊良部字池間添集落内道路幅員が狭

く車両による接触事故の発生源と思わ

れる。安全優先で通学路を一方通行路

に求めたい。 

 

１．伊良部島の教育の全体像を考えた場

合、小中一貫校を島の中心部に戻すべ

きと考えるがいかがか。  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

１．市長の基本的な考え方に  

  ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自衛隊基地配備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．情報開示について 

 ①私は、平成 27 年１月 15 日～19 日の

英語学校視察と平成 27 年 10 月 28 日

～30 日の台湾基隆市訪問に関しての

行政文書開示請求をしたところ、合計で

37 枚の行政文書が開示されました。こ

の行政文書については、ある市民も今

年２月に情報開示請求をしましたが、

「請求のあった行政文書は保有してい

ない」として開示されませんでした。な

ぜ、同じ請求が２月では開示されず、今

回は開示されたのか伺います。 

  

１．防衛省への配備要請について 

 ①４月発売の週刊誌に宮古島への自衛

隊ミサイル基地配備について記事が掲

載されています。それによりますと、防衛

副大臣が来島して配備計画を正式に伝

えた昨年の５月より３カ月も前に、市長

は防衛省に対し「大福牧場と千代田カ

ントリークラブの２カ所を正式に提案す

る方向で検討してほしい」と発言したと

のことです。もし、これが事実であれば

大問題です。そこで伺います。 

  ア．これは事実でしょうか。 

  イ．事実でないならこの週刊誌や記事           

    を書いた本人に抗議すべきだと思う 

    がいかがでしょうか。         

２．防衛省から提出された協議書について 

 ①マスコミ報道で、市当局が地下水審議

会学術部会の報告書を修正要求してい

たことが明らかになりました。それまで、

市長、副市長は「報告書はできていな

い」、「中身についての調整はあるわけ

がない」旨発言してきました。市民にうそ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  をつき、市民を愚弄してきたことになりま

す。このことについてどう考えるのか市

長の見解を求めます。 

 ②学術部会は地下水審議会の組織であ

り、市の組織ではありません。その学術

部会の報告書について、市長が修正す

るよう指示をしたり、副市長が修正作業

を行ったりするのは越権行為ではない

ですか。見解を求めます。 

 ③防衛省は、地下水審議会が協議書に

ついて審議している最中、突然協議書

を取り下げました。この協議書について

は多くの市民が関心をもっております。 

  ア．防衛省が協議書を取り下げた理由 

    は何でしょうか。伺います。 

    また、マスコミによると、この取り下げ 

     は「地下水に影響を及ぼす可能性 

     があると指摘を受けたため」だという 

     ことです。 

  イ．防衛局は誰から指摘を受けたので 

    しょうか。伺います。 

 ④市長は５月 10 日付の文書で「修正図

面は水道水源保全地域外の計画であ

るから事前協議の必要はない」旨の回

答をしております。その後、５月 22 日に

開催されたシンポジウムの中で、修正図

面について３人の専門家は「専門家の

検討が必要」、「地下水審議会で協議

する必要がある」などと指摘しておりま

す。 

  ア．市長が「事前協議は必要ない」旨 

    回答した根拠を教えてください。 

  イ．３人の専門家の意見についての認 

    識を教えてください。 

 ⑤専門家によると今回の修正図面の流 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

３．スポーツ観光交流拠点施

設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．組織機構について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市職員の不祥事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  域界は、宮古島市地下水利用基本計

画に示された管理上流域界とずれがあ

ると言うことです。その原因を教えてくだ

さい。 

   

１．有効活用検討会議について 

 ①昨年、スポーツ観光交流拠点施設の

有効活用検討会議が設置されました。

その会議内容はどうなっているのでしょ

うか。 

２．イベント誘致班について 

 ①スポーツ観光交流拠点施設へのイベ

ント誘致に力を入れて取り組むための

職員配置（イベント誘致班）の活動実績

はどうなっているのでしょうか。 

  

１．次長職について 

 ①平成 28 年４月１日付の人事異動によ

り、監査委員事務局に次長職が設置さ

れました。次長というのは市長部局、議

会事務局、農業委員会事務局にも設置

されていますが、それぞれ職務が違うよ

うです。それぞれどのような位置づけ

か、教えてください。 

  

１．不祥事が起きることについて 

 ①宮古島市において、また職員の不祥

事が明るみになりました。２件とも飲酒中

に起きた事件です。これまで、職員の不

祥事が起きるたびに「職員研修の開催」

や「指導を行う」などの答弁でしたが、次

から次へと出てきます。今後、どのように

指導していくのかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

６．財政計画について 

 

 

 

 

 

 

 

７．不法投棄ごみ問題につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．都市計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．リーデｲングプロジェクトについて 

 ①新市建設計画には、多くのリーデｲン

グプロジェクトがうたわれていますが、計

画終了の平成 28 年度～32 年度までに

予定されている事業について、事業名、

総事業費、年度ごとの事業費を教えてく

ださい。 

  

１．協議書の取り扱いについて 

 ①市は、残存ごみを撤去させるため、多

くの問題を指摘されながらも、強硬に当

該業者と協議書及び合意書を締結しま

した。しかし、ここにきて、安全面の問題

や業者の経費負担の問題が発生し、撤

去作業ができない状況にあると言われ

ています。協議書の取り扱いはどうなっ

ているのか伺います。 

２．裁判への影響について 

 ①市民有志が起こした住民訴訟で、市は

「再撤去について合意していることから、

市には何ら損害は発生していない」と反

論しているとのことです。協議書が履行

できない場合、裁判への影響はあるの

か伺います。 

 

１．竹原地区区画整理事業について 

 ①竹原地区区画整理事業について、都

市計画の変更がなされていないにもか

かわらず、計画と合致しない都市施設

があるのではないか、という市民からの

指摘があります。当局は把握しているの

でしょうか。お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 
 

９．空港管理について 

 

 

 

 

 

 

 

10．ツール・ド・宮古島につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

１．灯火業務委託料について  

 ①当局の説明によると、今回計上されて

いる委託料は、賃金の１名減を補充す

るため、1 名の専門家に委託するという

ことです。賃金１名を採用する場合と、

今回の委託した場合の経費は比較して

どの程度の差額なのか教えてください。 

  

１．ツール・ド・宮古島の実行委員会には

宮古島市も入っていますが、 

 ①何名の職員がボランティア等でかかわ

っているのか伺います。 

 ②かかわっている職員を時給に換算す

ると金額は幾らになるか。 

２．今年の大会には救急車で運ばれる選

手もいたようですが、運ばれた病院で

は、どこに連絡したらよいかわからなくと

まどったと聞きました。この大会の安全

体制はどうなっているのか伺います。 

 


